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2013年省城公厕电子地图开始公示

哪里有免费公厕一目了然
本报 12月 4日讯（记者 赵

伟 实习生 李帅）济南的公厕
都在哪儿，现在都有数了。为方
便市民和行人如厕，4日，济南市
城管局正式发布了 2013年公厕
地图电子版，并在网站进行公
示，希望广大市民能够去查看并
提出意见。

2013年公厕地图电子版分为
正反两面，地图一面为“济南市城

市公共厕所分布示意图”，标明了
长清区的公厕，还分不同颜色详
细列出了600余座公厕在各区的
具体分布地址。其中，历下区124
处、市中区154处、天桥区102处、
槐荫区97处、历城区39处……，在
温馨提示中，还公布了各区咨询
服务电话，方便市民联系。在地图
的另一面，则用不同颜色，用彩色
圆圈白色数字在济南城区地图上

标注了600余处公厕的位置。
济南市城管局相关部门负

责人介绍，为方便市民和游客，
从去年开始，济南市城管局就推
出2012年公厕地图。今年根据公
厕的建设和改建情况，又重新进
行了统计，制作出了2013年公厕
地图电子版。该地图详细地标明
了市区的公厕分布情况，只要拿
到地图，市民和游客就可以很方

便地找到距离自己最近的免费
公厕。

2013年公厕地图已在济南市
城 管 局 官 网 网 站 ( h t t p ：/ /
www.jnzf.gov.cn/)上进行公示，欢
迎广大市民来到网站观看、下载，
并提出修改建议和意见等。下一
步，根据市民建议和意见进行修
改后，再制作纸质地图，免费发
放给出租车和公交车司机及广

大市民。
4日上午，济南市城管局工作

人员还来到银座泉城大酒店、恒
隆广场等地方，动员沿街单位积
极开放公厕，加入“厕所开放联
盟”，得到了众多单位支持。凡是
想加入“厕所开放联盟”的沿街单
位，或对公厕建设有意见建议的
市民，可继续拨打济南市“厕所开
放联盟”热线82071581。

本报12月4日讯（记
者 王光营）日前，济南
市园林局公布了《济南市
城 市 绿 地 系 统 规 划 》
(2010年—2020年)，其中提
到将对城市绿线进行控
制性规划。记者4日获悉，
首批城市绿线主要包括
大型公园和城市山体，设
计规划已基本完成，经过
审批后将对外公布。

“现在破坏山体进行
违规建设的情况还比较

多，首批城市绿线就将山
体包括在内。”4日，记者
从济南市园林部门获悉，
在已经公布的2010-2020

年的《济南市城市绿地系
统规划》中，城市绿线是城
市绿地边界控制线，重点
将对公园、防护、生产、风
景林等绿地，城市规划区
内的河流、湖泊、湿地、山
体等城市生态控制区域，
以及景区、园林文物、古
树名木等划定保护范围。

本报12月4日讯（见习
记者 陈玮）记者从有关
部门获悉，从明年1月开
始，济南市对全市机关除
本级党委管理干部以外
的在职公务员全面启动
平时考核，被考核人每季
度进行民主考评。

据了解，平时考核
以工作实绩和平时表现
为重点，主要考察公务
员履行职责、完成工作

目标、重点工作任务以
及出勤情况。被考核人
每周要对个人工作进行
纪实，单位每月进行工
作小结，每季度进行民
主考评。

平时考核结果分为
优秀、称职、基本称职和
不称职四个等级，考核不
称职的人员，将由单位分
管领导或内设机构主要
负责人进行训勉谈话。

本报12月4日讯（记
者 李飞 通讯员 李
东）4日，记者从济南市
交通运输局获悉，为规
范 机 动 车 驾 驶 培 训 市
场，全市各驾校除启用
电子计时系统外，电子
围栏系统也将于年底前
全面完成。届时，各驾校

规 划 审 批 场 地 将 输 入
GPS围栏系统，不在固定
地点培训的将不计入学
时。另外，自本月开始，对
未通过公安车管部门考
试的学员，各驾校不许再
收取训练费用，免费为
学员提供教学服务，直
到通过考试为止。

本报12月4日讯（记者 赵
伟 实习生 李帅）近日，不少
候车的旅客惊喜地发现，济南火
车站多了不少新型清扫机器，保
洁人员开动机器，很快就能将火
车站候车大厅清扫一遍。

济南火车站保洁车间书记
廖爱国介绍，车站候车大厅装修
启动后，候车面积增加到10000
平方米，车站就给保洁人员配备
了清扫设备。

廖爱国说，火车站人流量
非常大，站内卫生清扫起来也
就比较麻烦，以前都是客运站
工作人员打扫，现在成立了专
门保洁车间，150名保洁员分3
个班，24 小时不间断清扫，有
了保洁机器后，清扫效率和质
量都提高了。

本报12月4日讯（见习记
者 叶嘉利）1 2 月 3 日至 5
日，第二届海峡两岸温泉产
业论坛在商河举行。商河县
分别与 1 2 家企业达成合作
意 向 ，签 约 总 金 额 达 7 4 亿
元。其中，商河温泉国际和喜
达屋集团完成合作签约，有
望在商河建成国内首家区县
级喜来登酒店。

12月4日上午的签约仪
式上，现场一共有 10家企业
完成签约。其中最大的投资
项目为西三里片区旧城村改
造项目，该项目总投资24亿
元，占地面积432亩，建筑开
发面积 80万平方米，商业面
积占了 50万平方米，是商河
县城核心商贸区城市综合体
项目。

论坛开幕式上，温泉国际
项目负责人、厦门朗乡地产董
事长李亚明说：“在性质定位
上，温泉国际作为一个城区，
以温泉作为主题，同时承载正
常的生活过程，富有魅力，具
有文化的再生能力。并且城区
应该包含有开放的文化取向，
具有繁荣、舒适、心安的城区
气质。并将建成高尔夫球场和
喜来登酒店，有望成为国内首
家县级城市内的喜来登高档
酒店。”

12月4日下午，记者来到
海峡两岸温泉产业合作区内
的展逸兰花培育基地，2年前
台湾展逸兰花落户于此。正在
给蝴蝶兰育苗浇水的罗女士
说：“育苗室内的温度达到28
度，并且要保证水量的供应。
给兰花浇的水都是经过净化
的温泉水，这样兰花才长得
好。”据了解，一朵蝴蝶兰的价
格在20元左右。

本报12月4日讯（见习记者 叶嘉
利）12月4日上午的论坛开幕式上，来自
海峡两岸的十多位专家学者就温泉开
发与利用展开了深入交流和探讨。

台北市温泉发展协会名誉理事长
周水美女士说：“在台湾的温泉，泡汤
的价位是不同的，从几十台币到 3 万
台币的都有。这样就可以满足各阶层
的群众需求。商河的温泉也应该要面
向大众，从低价位到昂贵的都可以
有，让平民百姓都可以享受得起泡温
泉。”

东北财经大学教授王艳平说：“温

泉的文化应该生态化，中国温泉数量
多、历史悠久，近年来新温泉出现比较
多，但重视温泉文化性的不多。这不同
于突出自然性的山河湖海，各地的温泉
生态文化是不同的。商河的温泉发展应
该区别于缺乏文化的温泉，才能积累更
多的文化底蕴和内涵。”

台湾中华温泉观光协会理事长张
荣南说：“商河的温泉资源非常丰富，随
着老龄化社会的来临，温泉疗养运用于
预防保健，疾病治疗及复健上，必定为
商河带来更大的福祉，将成为商河温泉
永续经营的原动力。”

格泉城信息

省城城市绿线即将发布

公务员明年每季度都考评

驾校电子围栏系统年前完成

喜来登酒店或入驻商河
第二届海峡两岸温泉产业论坛在商河举行

火车站地面保洁用上新装备

保洁人员开着新保洁设备进行保洁。
本报记者 赵伟 摄

“要让大众享受得起”
两岸专家就商河温泉开发展开讨论

用温泉浇灌出来的蝴蝶兰格外娇艳。 本报见习记者 叶嘉利 摄
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